

## **(Korruptions-) Freier Gemeinderatsklub**

**Antrag**, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **30. März 2023** von Klubobmann  
Mag. Alexis Pascuttini

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 30. März 2023

Betreff: Erweiterung des Bettelverbotes  
**Antrag**

Sehr geehrte Frau Bürgermeister!

Seit Jahren beschäftigt die Problematik rund um die organisierte Bettelei Politik und Stadtverwaltung. Nun gibt es eine Entscheidung des Verfassungsgerichtshofes (VfGH) zu einer Beschwerde gegen das sektorale Bettelverbot in Salzburg.

Der Spruch des VfGH lautet wie folgt: Die geltenden Verordnungsbestimmungen in Salzburg seien sowohl in zeitlicher als auch in örtlicher Hinsicht derart differenziert ausgestaltet, „dass sich das Verbot (...) nicht als verfassungsrechtlich verpöntes absolutes Bettelverbot erweist“ und somit ein zeitlich bzw. örtlich ausgestaltetes Bettelverbot möglich ist.

Um auch in Graz ein solches Bettelverbot umsetzen zu können, soll das Steiermärkische Landessicherheitsgesetz an die Salzburger Normen angepasst werden und dementsprechend ein sektorales Bettelverbot für Graz ermöglicht werden.

Daher stelle ich namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachfolgenden

**Antrag**  
gem. § 17 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

Die zuständigen Stellen im Magistrat der Stadt Graz mögen prüfen, in welcher Form Gespräche mit dem Land aufgenommen und Änderungen seitens der Stadt Graz nach Salzburger Vorbild angestoßen und umgesetzt werden können.